

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Reprueba OEA elección judicial. **El Universal:** Piden contrarreforma tras tache de la OEA a elección. **La Jornada:** Sheinbaum: 11 millones salieron de la pobreza. **Excélsior:** Redadas desatan la furia de migrantes. **El Heraldo de México:** Tráfico de fentanilo se reduce 40%. **Milenio Diario:** La CNTE emprende "repliegue táctico" y siembra advertencias. **El Sol de México:** En Teocaltiche nadie quiere ser policía.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Caen funcionarias por 'acordeones'. **El Universal Cd.:** Se va la CNTE. **La Jornada Cd.:** Tras plantón, empresarios piden recuperar el Centro Histórico. **El Heraldo de México Cd.:** Entrega de viviendas en la GAM. **El Sol de México Cd.:** La CdMx invertirá 10.8 mdp para reponer plantas secas.

TARJETA INFORMATIVA

[IECM](#)

Con corte las 21:00 horas de ayer, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que el cómputo de votos de la elección del Poder Judicial local alcanzó un 94.56 por ciento de avance. Durante la cuarta sesión extraordinaria del proceso electoral local, la consejera presidenta del organismo, **Patricia Avendaño**, detalló que en 16 direcciones distritales se ha concluido el 100 por ciento de los conteos. Avendaño detalló que en 12 de las direcciones distritales están en un porcentaje de avance de más del 90 por ciento; y en 5 más registran 80 por ciento de avance. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** reporta esta noche un avance general del 93.79 por ciento en los cómputos de la elección del Poder Judicial local. Al momento, dos distritos judiciales electorales (DJE), 9 y 11, concluyeron el cien por ciento de los conteos de las votaciones para magistraturas de sala y juzgados. Cabe recordar que por acuerdo del consejo general del **IECM**, las personas que obtuvieron el mayor número de votos serán sometidos a un procedimiento para la verificación del cumplimiento de los requisitos de elegibilidad, previo a la entrega de las constancias de mayoría. [La Jornada \(sitio\)](#)

Por primera vez, la ciudadanía residente en el extranjero, en estado de postración y en prisión preventiva podrá emitir su opinión sobre los proyectos de mejora a sus comunidades que fueron registrados en la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. De acuerdo con la convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo, emitida por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, del 4 al 14 de agosto, se llevará a cabo la jornada anticipada para recabar la opinión de estos grupos de la población. Este año, se recibieron 21 mil 976 propuestas de personas originarias, vecinas, residentes y habitantes de la capital que buscan mejorar sus comunidades, con

proyectos de obras y servicios, equipamiento e infraestructura urbana, actividades recreativas, deportivas o culturales, entre otros. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El próximo lunes estará listo el conteo final de votos de la elección judicial en la Ciudad de México, dio a conocer ayer la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño**. "Esperamos que inclusive el fin de semana la mayor parte de las sedes distritales vayan concluyendo (el conteo), que sería por lo menos dos días de anticipación de lo que estaba previsto, que era el 10 de junio (...) Todo va a depender de cómo se comporta el día de hoy (el conteo), que yo creo que vamos a avanzar a muy buen paso", dijo Avendaño a Excélsior. [Excélsior \(Sitio\)](#), [Canal 21 Capital 21](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Muro Político MX \(sitio\)](#), [Río 19 SLP \(sitio\)](#)

Pamela Cerdeira comentó: "Estoy viendo el Big Brother de la elección al Poder Judicial en la cuenta de YouTube del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. Pueden ustedes ver las sesiones de cómputo de los cómputos distritales y están transmitiendo en vivo. Está muy interesante porque bueno, así raitinguero, raitinguero no es. Hay algunas dos personas viendo en otra una, en otras dos. O sea, máximo, máximo tres personas viendo esta transmisión, pero pues te metes y sí da un poco esta sensación de una especie de Big Brother". [102.5 MVS Noticias](#), [102.5 MVS Noticias](#)

Plaza Central publica: La Comisión de Quejas del **IECM** acaba de ordenar el retiro de una columna por presunta violencia política de género contra una legisladora y su hija menor. [Basta](#); [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Entre Líneas publica: El poder ejecutivo (tanto federal como local, ya que siguen la misma tendencia los conteos del **IECM**) será el que mande en la política nacional, decidiendo, además de a quién se juzga en las fiscalías, cuál será el resultado del juicio en turno. Hemos regresado el tiempo atrás en el país a más de 50 años, cuando se le contestaba al mandatario: "la hora que usted diga señor presidente". Y de las apelaciones ni hablemos porque también los magistrados de los tribunales colegiados estarán a su servicio, y pobre de aquel juzgador que no atienda los llamados de quién lo propuso y puso, porque el tribunal de disciplina también está lleno de candidatos PE. [Noticias CD.MX \(Sitio\)](#)

El exconsejero del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y coordinador de las brigadas antimapache, Rodrigo Morales Manzanares, relató que convocaron a más de 700 ciudadanos para retomar la observación electoral ante irregularidades detectadas en el proceso del 1 de junio. Estas brigadas actuaron como observadores externos y realizaron un conteo de votantes, estimando la participación ciudadana dentro de los márgenes mínimos previstos. Sin embargo, las anomalías no se limitaron a la jornada electoral. Desde meses antes, organizaron foros para analizar el impacto de la reforma electoral, identificando problemas desde su diseño e instrumentación, como la falta de criterios uniformes en el registro de aspirantes y la ausencia de medios de defensa para los rechazados. También se observó una desigualdad en el voto al intentar alinear la cartografía electoral con la judicial. [NTR Guadalajara JAL \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Cinco alcaldías registraron los porcentajes de participación más altos en la Ciudad de México durante la elección judicial del 1 de junio. Venustiano Carranza encabeza la lista, con 19.4 por ciento de participación, seguida por Iztacalco, con 17.1, Gustavo A. Madero con 16.7. Las tres, gobernadas por Morena, superan la participación nacional promedio de 13.01 por ciento. Otra demarcación que tuvo altas cifras de asistencia ciudadana fue Coyoacán, gobernada por la Alianza PRI-PANPRD, con un 15.8 por ciento. Y en el último lugar de las cinco demarcaciones con mayores porcentajes está Azcapotzalco, también de la 4T, con 15.6 por ciento. Los cómputos arrojados por el Instituto Nacional Electoral fueron procesados por Luis Ángel Martínez, Director de Entelequia: Inteligencia Aplicada, para elaborar mapas que reflejan la concurrencia electoral en la Ciudad. [Reforma](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Para la OEA, México salió reprobado el domingo pasado en su elección judicial. La Misión de Observadores Electorales de la Organización de Estados Americanos advirtió que luego del reparto de "acordeones" a los votantes y con perfiles electos que fueron propuestos por el Comité de evaluación del Poder Ejecutivo federal, no hay garantía de la independencia del nuevo Poder Judicial. [Reforma](#), [El Universal](#), [La Razón de México](#), [El Heraldo de México](#), [El Sol de México](#), [UnomásUno](#)

El mecanismo de la elección judicial debe replantearse y ser transformado profundamente rumbo a las elecciones de 2027 puesto que, lejos de fortalecer la democracia, evidenció que su creación fue de improviso, que hubo prácticas que comprometen la equidad del proceso, es impráctico y ha vulnerado la autonomía del Poder Judicial, consideran exconsejeros electorales y politólogos. El poco tiempo otorgado al INE para difundir candidaturas y propuestas también tuvo mucho que ver en que no hubo oportunidad de penetrar en la sociedad. [El Universal](#)

Dos funcionarias de la Alcaldía Venustiano Carranza, gobernada por la morenista Evelyn Parra, fueron detenidas por distribuir "acordeones" durante la elección judicial. Mario Rafael Sulbarán Viñas, candidato a Magistrado federal, las grabó en la casilla 5289, Colonia Moctezuma, presentó la denuncia ante la Fiscalía Electoral capitalina. Pese a la resistencia de uniformados de actuar, fueron detenidas Martha Vara Sánchez, funcionaria operativa de Participación Ciudadana, Olga Maldonado Hernández, enlace de la Unidad Departamental de Licencias de Giros Mercantiles y Espectáculos Públicos. [Reforma](#)

El INE concluyó con los cómputos distritales de la elección de la Sala Superior del Tribunal Electoral, que dan como ganadores Claudia Valle Aguila-socho y Gilberto de Guzmán Bátiz. Para esta elección únicamente fueron sometidas a votación las dos vacantes del pleno de la Sala Superior, para completar sus siete integrantes. Los cinco integrantes del TEPJF que están actualmente permanecerán en el cargo hasta 2027. [El Universal](#)

En la reanudación de la sesión del Consejo General del INE, la tarde de ayer se presentó el sexto informe de avances de los resultados de la elección judicial en los 300 consejos distritales del país. Durante en enlace virtual de los consejeros se notificó que se había alcanzado ya 100% de las actas computadas correspondientes a la elección de las dos magistraturas vacantes en la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial. Los resultados apuntan que Claudia Valle Aguilasocho y Gilberto de Guzmán Bátiz serán integrantes de ese TEPJF en los próximos 8 años. Ambos eran los nombres que figuraban en los llamados acordeones que circularon entre legisladores de Morena y fueron repartidos a los votantes de manera previa, al tiempo que se difundieron por redes y mensajes telefónicos.

[Excélsior](#)

El INE dio a conocer que concluyó el conteo de las boletas correspondientes a la Sala Superior y que para la elección de magistrados de las salas regionales del Tribunal Electoral el avance es de 99.72 por ciento; en el caso del Tribunal Colegiado de Circuito es de 90.02 por ciento. [Milenio Diario](#)

San Luis Potosí, Durango, Veracruz, Tlaxcala y Chihuahua son los estados con el más alto de votos nulos y recuadros sin llenar, con un rango a 33.2% para la renovación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). De acuerdo con un análisis de los datos abiertos del proceso de la Suprema Corte, realizado por EL UNIVERSAL se calculó el porcentaje con base en la votación registrada en cada entidad. En San Luis Potosí, con un gobierno emanado del Partido Verde, casi la mitad de las personas que salieron a las urnas fue para anular su voto o dejar recuadros vacíos, esto representa 43,2%. Datos del Instituto Nacional Electoral (INE) señalan que de los 3.3 millones de votos que registró la entidad, un millón 028 mil corresponden a recuadros sin llenar, mientras que 400 mil 709 son nulos. [El Universal](#)

Durante la madrugada del 6 de junio, las juntas distritales del INE finalizaron los cómputos de la elección del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ). La votación más alta fue para Celia Maya, por lo que será la primera en presidir el Tribunal de Disciplina Judicial, órgano que reemplazará al Consejo de la Judicatura Federal. La participación ciudadana para esta elección fue de 12.9%, equivalente a la emisión de 64.7 millones de votos. Fue 1% más baja que la registrada para la Suprema Corte de Justicia de la Nación. [El Universal](#)

Los cómputos de los votos para elegir alcaldes de municipios donde ha habido violencia o conflictos, comenzaron ayer en la capital del estado, y se espera que concluyan este domingo. El Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Veracruz autorizó el cambio de sede de los cómputos para Sayula de Alemán, Papantla, Chontla, José Azueta y el Higo, así como la atracción de los votos de Mecatlán, Hidalgotitlán, Tuxtilla, Texhuacán, Coahuilán y Poza Rica. Ayer comenzaron los cómputos de Sayula de Alemán y de El Higo, mientras los correspondientes a Aquila y San Andrés Tlalnelhuayocan ya finalizaron, pues no requirieron capacitadores del Instituto Nacional Electoral (INE). [La Jornada](#)

Las inmediaciones de las sedes del OPLE en la capital veracruzana fueron blindadas para llevar a cabo los conteos de votos por cambio de sede y por facultad de atracción de los municipios veracruzanos donde hubo conflictos en las elecciones municipales del pasado domingo. Habitantes de Tuxtilla. Inconformes por los resultados, llegaron a manifestarse con pancartas y sin intentar otra acción violenta, como ya lo hicieron en su municipio, en donde incendiaron el palacio municipal y quemaron boletas. Las instalaciones del OPLE que se encuentran en la calle Benito

Juárez, en el centro de Xalapa, quedaron prácticamente amuralladas con policías antimotines y escudos para impedir el paso de los manifestantes. [Excélsior](#)

En la reunión de ayer de la Junta General Ejecutiva del INE se presentó el tercer informe de licencias de las personas del Poder Judicial de la Federación que participaron en las elecciones del domingo anterior. Se detalló que, con un corte hasta el 4 de junio, hubo 77 licencias registradas por la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos del Instituto desde el pasado 19 de mayo. En la lista figuran secretarios de tribunal, de acuerdos y de juzgados, consejeros de institutos locales de transparencia, jueces y magistrados que aspiraron a algún cargo en los comicios. El registro del INE detalla nombre, entidad, adscripción laboral y actual candidatura en la que participó. En la mayoría de los casos se especifica que las licencias fueron otorgadas sin goce de sueldo. [Excélsior](#)

Tras los señalamientos que se hicieron desde Morena, donde acusan una supuesta elección de Estado en Durango, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo pidió presentar las denuncias correspondientes. En la mañana de este 6 de junio, en Palacio Nacional, la mandataria recordó que pese a los resultados, la Cuarta Transformación gobernará más personas, en comparación con la elección previa. "Pues que se presente la denuncia ante el INE (Instituto Nacional Electoral) y ante el Tribunal, ¿no? ante el Tribunal Electoral. Aun así, en términos de número de personas que van a ser gobernadas en Durango por el movimiento de Transformación, es más que lo que se tenía en el 2000. ¿qué es?, '22, ¿no?", sostuvo la Titular del Ejecutivo federal. [El Heraldo de México](#)

Con una participación ciudadana del 13.02% en los 32 circuitos judiciales del país, el Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer los resultados del cómputo distrital judicial para la elección de ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) prevista para 2025. El informe, con el 100% de los datos procesados, confirma que votaron 12 millones 965 mil 576 personas de una lista nominal compuesta por 99 millones 594 mil 10 ciudadanos. [La Crónica de Hoy](#)

Al ser cuestionada sobre los señalamientos que ha hecho la oposición el nuevo virtual presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar Ortiz, la Presidenta Claudia Sheinbaum comparó los seis millones 195 mil 612 votos que obtuvo el abogado, contra los nueve millones 644 mil votos que logró el PAN en la elección del 2018. Desde el pasado miércoles, la mandataria federal respaldó la postura del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre la designación de la Presidencia de la SCJN, la cual se asignará a la persona que haya obtenido el mayor número de votos. [La Razón de México](#)

Por concluir los cómputos distritales para el Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), así como para la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se confirmó que ambos órganos estarán integrados por personajes cercanos al expresidente Andrés Manuel López Obrador y a Morena. El Consejo General del INE deberá revisar la elegibilidad de cada uno para posteriormente, el 15 de junio, entregarles sus constancias de mayoría. [La Razón de México](#)

Desde el día de la elección judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) echó a andar su maquinaria para capturar el sentido de los votos, cuyo sistema no tiene precedente, como la mayoría de los mecanismos usados en estos comicios. Pese al apretado lapso para organizar la contienda, en los días recientes puede comprobarse la

experiencia del INE, sobre todo de los miembros del Servicio Profesional Electoral, quienes a su vez entrenan a los capacitadores y, en este caso, a los auxiliares, y a toda la estructura de personal fijo y eventual. [La Jornada](#)

Concluyó ayer por la tarde el cómputo de la elección de magistrados de la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), confirmándose que Gilberto de Guzmán Bátiz, con 4 millones 748 mil 915 votos (18.37 por ciento del total de hombres), y Claudia Valle Aguilasocho, con 4 millones 203 mil 694 sufragios (16.26 por ciento del total de mujeres), se incorporarán a ese órgano para cubrir las plazas vacantes desde octubre de 2023. [La Jornada](#)

Entre Agendas Públicas escribe: En los últimos días la atención pública se ha concentrado en los abogados electos por la ciudadanía que habrán de integrar la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el Tribunal de Disciplina Judicial y la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, entre otros cargos públicos, lo cual resulta de la mayor relevancia para el futuro de la impartición de justicia en nuestro país. Cerrado este capítulo electoral, sólo restará esperar la nueva integración del Órgano de Administración Judicial, bajo las decisiones que tomen los Poderes Ejecutivo y Legislativo, así como de la SCJN, para que inicie una nueva etapa en la vida institucional de nuestro país a partir de septiembre del presente año. [Excélsior](#)

Ricardo Homs escribió: ¿Con sólo el 13% de electores sufragando en casillas se podrá legitimar democráticamente la pasada elección judicial? Desde la perspectiva moral, es imposible legitimar esta elección. Tendremos un Poder Judicial impuesto por la 4T a través de una operación "de estado" para sembrar a sus partidarios en los cargos decisivos del Poder Judicial. Sin embargo, no se está reconociendo que el 87% restante del padrón electoral también votó, pero no lo hizo sufragando en las urnas. [El Universal](#)

México SA publica: Quienes hoy ácidamente cuestionan la elección judicial son los mismos que no hace mucho defendieron impudicamente el fraude electoral ("haiga sido como haiga sido"), la ilegal compra de votos (tarjetas Monex y conexos), el pase de charola entre los oligarcas para financiar candidatos (1993, en casa de Antonio Ortiz Mena) y demás trapacerías del "sistema". Pero hoy se desgañitan y retuercen porque, dicen, la elección judicial fue "un engaño" y el número de votos "ridículo". Y lo gritan quienes en 2006 protegieron y avalaron el descarado atraco de Felipe Calderón y la tesis de que "un solo voto hace la diferencia y debe respetarse". Ayer aplaudieron, hoy lloran. Obscenos. [La Jornada](#)

Federico Ponce Rojas escribió: La elección de jueces en México es una amenaza a la independencia judicial y a la separación de Poderes. Los jueces deben ser elegidos por mérito y no por votación popular, ya que la justicia no debe estar sometida a la influencia política electoral. Para nueve de cada diez ciudadanos, la votación llevada a cabo el pasado 1° de junio para elegir juzgadores ha sido considerada no sólo como una defraudación perversa contra la democracia, producto de una burda y cínica alquimia electoral; no fue necesario adivinar que la elección en cuestión fue un mero trámite. La disputa por la presidencia de la SCJN quedó zanjada por el INE, a pesar de la antinomia constitucional que la aplanadora legislativa en su momento no observó. La mayoría de votos pone a uno de los elegidos en tal sitial, en contradicción con lo que la propia Constitución señala, que deberá ser el pleno el que elija a quien tiene que ocupar dicha encomienda. [Excélsior](#)

Retrovisor señala: El domingo nadie se quedó sin celebrar y nadie fue ajeno a las pérdidas: el autor de las elecciones judiciales; la presidenta Sheinbaum, la dirigencia de Morena, sus aliados, PAN, PRI y Movimiento Ciudadano. En algunos casos exagerando, en otros ocultando o minimizando los tropezones, pero todos, y ahí están las declaraciones publicadas, cantaron sus respectivas victorias. ¿Autocomplacencia o pluralidad que resiste? [Excélsior](#)

Política Zoom escribe: El Instituto Nacional Electoral perdió la capacidad para prevenir, arbitrar y también para sancionar las prácticas fraudulentas, prueba de ese deterioro es la tardanza para iniciar una investigación sobre las pasadas elecciones al Poder Judicial en el país. Tanto que invertimos y pronto no quedará nada. Es una tragedia: recién voló por los aires el Poder Judicial y con él está a punto también de hacerlo el sistema electoral. Ni el Instituto Nacional Electoral (INE), ni el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cuentan ya con músculo ni autonomía para detener la caída. Perdieron la capacidad para prevenir, arbitrar y también para sancionar las prácticas fraudulentas. [Milenio Diario](#)

Doble Fondo apunta: El pueblo no es tonto, tonto es el que piensa que el pueblo es tonto. Así es. Coincido plenamente. La sociedad mexicana, politizada como es, odia que le den atole con el dedo, detesta que le impongan tragar engrudo, que pretendan manipularla, que osen utilizarla, o para decirlo en buen chilango (con perdón de las santas conciencias de la ultraderecha), la gente mexicana aborrece que le quieran ver la cara de pendeja. Por eso, el domingo pasado, y en forma de boomerang, la sentencia lopezobradorista retomó una fuerza inusitada: la elección para la Suprema Corte de Justicia de la Nación (la menos compleja para sufragar) sólo tuvo una participación de 13.01 %, de acuerdo con el cómputo final dado a conocer por el INE. o si usted prefiere, la apabullante abstención fue del 86.99%. [El Universal](#)

Corolario indica: Después de que se dieron a conocer los nombres de las nueve personas que obtuvieron más votos e integrarán el pleno de la SCJN —cinco mujeres y cuatro hombres— en las redes sociales se comenzó a decir que a pesar de que Hugo Aguilar obtuvo la mayor votación, por un tema de género, esa posición le debería corresponder a una mujer. En respuesta, desde Palacio Nacional —de manera inexacta— se dijo que debería ser el INE el que decidiría quién encabezaría el nuevo Poder Judicial. Por la tarde, de manera solícita, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei declaró que la persona que ocupará la presidencia de la Corte será la que contará con el mayor número de votos. La determinación del proceso para decidir la próxima presidencia y la duración del encargo de ninguna manera está dentro de las facultades legales del INE. [Excélsior](#)

De Convicción Liberal menciona: En las dos semanas posteriores al inicio de las campañas escribí sobre los problemas que identificaba y argumentaba que la transparencia no era suficiente para lograr una alta participación de gente debidamente informada. La realidad resultó ser peor. A principios de abril, el entusiasmo por la elección era nulo. Esto no cambió. Se esperaba una muy baja participación ciudadana. Así sucedió. El INE fue el gran perdedor de la elección. Sus esfuerzos de promover la elección con el "Conoce, práctica y ubica" de nada sirvieron. Ante la injerencia indebida en el proceso no hicieron nada. [Excélsior](#)

Con la consejera Norma Irene de la Cruz al frente, quedó instalada ayer la Comisión Temporal de Presupuesto del INE para el 2026. quien afirmó que se tomarán como base experiencias pasadas, destacando "las lecciones de resiliencia" de lo sucedido este año con la elección judicial. En la reunión virtual, cuya transmisión sonora fue transmitida en tiempo real, se aprobó el programa de trabajo que para formular la propuesta se desplegará durante los próximos tres meses. Explicó que para integrar la propuesta de 2026 respecto a las necesidades materiales y de capital humano del INE. "tomaremos como base las experiencias pasadas, principalmente la experiencia de este año, el cual nos ha dejado muchos aprendizajes de resiliencia, así como nuevos elementos que nos permiten hacer un uso eficaz, eficiente, de los recursos". [Excélsior](#), [La Jornada](#), [La Razón de México](#), [Basta](#)

La Creme de la Creme publica: ¡Híjole! A ver si ahora el expresidente del INE, Lorenzo Córdova, tiene los arrestos para mofarse del habla (según él) de los indígenas de pueblos originarios (el de "Yo jefe, gran nación chichimeca, bla, bla... [El Sol de México](#)

CONGRESO LOCAL

La coordinadora de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo Espinosa, hizo un recuento del trabajo parlamentario realizado al término del segundo periodo ordinario de la actual legislatura; destacó la voluntad política de las y los 66 diputados y aseguró que, aunque son mayoría absoluta, siempre se prioriza el diálogo, "es un trabajo en colectivo, no es de un grupo parlamentario o de una coordinación". aseguró en entrevista con Crónica. [La Crónica de Hoy](#)

Sin importar el periodo de receso legislativo, la Comisión de Atención Especial a Víctimas del Congreso capitalino continúa con su labor de acompañamiento y gestión, afirmó la diputada Ana Buendía, presidenta de dicha comisión, quien destacó que se mantiene un trabajo permanente con colectivos y familiares de personas desaparecidas mediante una política de puertas abiertas, en coordinación con instancias locales. [Basta](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, advirtió que no permitirá que levanten áreas naturales protegidas de la Ciudad de México, por lo que reiteró su compromiso de hacer viviendas en zonas planificadas y donde haya servicios. "No estamos de acuerdo cuando hay quienes todavía llevan a la gente a zonas verdes o de conservación ecológica. No. porque tenemos proyectos de vivienda planificados para las mejores zonas de la Ciudad, donde haya servicios. Entonces, de ninguna manera vamos a permitir construcciones en las áreas naturales protegidas" enfatizó. [El Universal](#)

Empresarios establecidos del Centro Histórico apremiaron al gobierno capitalino a diseñar una estrategia para recuperar la actividad comercial en el primer cuadro, tras conocer que los maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) retirarán hoy el campamento del Zócalo que dejó al sector formal pérdidas por 30 mil millones de pesos. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, hizo la entrega de departamentos a 82 familias de la alcaldía Gustavo A. Madero. "Hoy las puertas y las ventanas de sus departamentos van a ser testigos de sus nuevas historias" dijo durante el acto. [El Heraldo de México](#), [La Razón de México](#)

NACIONAL

Durante la Asamblea Nacional Representativa del jueves por la noche, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acordó que el magisterio disidente regresará a sus escuelas el próximo lunes y amenazó con estar presente en cada evento de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. "La jornada de lucha nacional se recesa, pero el movimiento democrático de la CNTE está más vigente que nunca. Se emplazará al gobierno federal a que las demandas de derogación de la Ley del ISSSTE de 2007 y derogación de la reforma educativa siguen latentes. Es por ello que, para el lunes, ya regresaremos a clases normales", se señala en el acuerdo. [El Universal](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Nublado pinta el fin de semana para la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, y la alcaldesa de Acapulco, Abelina López, pues desde la Segob ya les advirtieron que le bajen varias rayitas a su bronca. Más allá del posible uso ilegal de recursos, el asunto está haciendo olas en las disputas al interior de Morena, pues, para nadie es un secreto que Abelina es parte del grupo político de Marcelo Ebrard y adversaria de la gobernadora y su papá, el senador Félix Salgado. [Reforma](#)

Bajo Reserva señala: Luego de estrangular a la Ciudad de México durante 23 días, la CNTE finalmente levanta su plantón, pero la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y el de Educación, Mario Delgado, no tuvieron respiro para festejar, puesto que la presidenta Claudia Sheinbaum les encargó una nueva misión. Al anunciar su retiro y el fin del paro de labores, los maestros advirtieron que seguirán a la mandataria "a donde quiera que vaya" y le van a hacer protestas en sus actos públicos. [El Universal](#)

Frentes Políticos comenta: En Chiapas, la inseguridad no se combate, se disfraza. El secretario de Seguridad, Óscar Aparicio decidió enfundarse en un traje táctico sacado de Call of Duty con casco. Mientras tanto, los policías reales patrullan con lo mínimo y enfrentan al crimen organizado con más miedo que equipo. [Excélsior](#)

Sacapuntas dice: La presidenta Claudia Sheinbaum propondrá un acuerdo permanente al secretario de Estado de EU, Marco Rubio, quien visitaría México en próximos días. De entrada, busca trato preferencial para nuestro país en materia de aranceles, incluyendo exención de los aplicados al acero y al aluminio. También dejar claros los términos de la relación bilateral en seguridad, migración y comercio. [El Heraldo de México](#)

Trascendió apunta: Ante la premura de la programación de los eventos que tuvo ayer la presidenta Claudia Sheinbaum, funcionarios fungieron como los conductores de los actos. En Ixtapaluca, Estado de México, en la

asamblea del programa Salud Casa por Casa, el subsecretario de Bienestar, Jesús Valencia, se encargó de presentar a los asistentes y oradores. Más tarde en Temixco, Morelos, la secretaria de las Mujeres, Citlalli Hernández, fue la maestra de ceremonias en la inauguración del Centro Libre para las Mujeres. [Milenio Diario](#)

El Caballito escribe: Apenas comenzó el retiro del plantón de la CNTE, que desde hace tres semanas mantenía en el Zócalo y calles aledañas al primer cuadro de la Ciudad, autoridades de la CDMX se reunieron con comerciantes y empresarios del Centro Histórico para escuchar sus peticiones. Tal parece que este fin de semana será literalmente de descanso para los capitalinos y las miles de personas que a diario transitan por la CDMX, y que desde hace tres semanas padecen las manifestaciones y el plantón de la CNTE y al que esta semana se sumó el bloqueo de estudiantes de Chiapas en uno de los principales cruces viales de la Ciudad, en Insurgentes y Reforma. [El Universal](#)